
SEV Dritte Phase: 
Absolventenbefragung 2012

Eine Auswertung von 89 
Rückmeldungen
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In welchem Bundesland arbeiten Sie?
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In welcher Fachrichtung arbeiten Sie 
im Moment?
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In welchen Bereichen arbeiten Sie im 
Moment?
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Welche Inhalte der Ausbildung waren 
für den Berufseinstieg hilfreich?
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Welche Inhalte haben Ihnen gefehlt?
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Welche Kompetenzen wurden durch den 
Berufseinstieg am meisten eingefordert? 
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Welche Fortbildungsinhalte wünschen Sie 
sich in Ihrer gegenwärtigen Situation?
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In welchen Bereichen haben Sie sich inzwischen 
fortgebildet oder haben Fortbildungen besucht?
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Offene Rückmeldungen

• SPH ist übergewichtet, Aufwand und Ergebnis nicht stimmig,  kein 
persönlicher Nutzung, mangelnde Kompetenz des Ausbilders (fachfremd) 

• Vielen Dank für die sehr gute Zeit in Freiburg (durfte viel lernen!)

• Unterricht für Berufsschüler, Bildung im Erwachsenenbereich, 
nachschulisches Leben muss verstärkt in den Blick genommen werden 

• Bessere Vermittlung, dass das 2. Staatsexamen erst der Grundbaustein ist 
und noch viele Aus- und Fortbildungen stattfinden müssen 

• Fortbildungen an den Akademien sind zu kurz, es sollte mehr 
Möglichkeiten geben; unwillige Lehrer sollten zur Fortbildung angehalten 
werden

• Gelungene Vorbereitung durch zweite Phase für die Bewältigung des 
Berufseinstiegs

• Die Arbeit am CIC brachte mehr als das Referendariat

• Insgesamt hätte etwas mehr Realitätsnähe (vor allem in GBP) gutgetan, ich 
kann einige Diskussionspunkte aus Kolloquien heute im Unterricht nicht 
mehr wiederfinden
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Rückmeldung an Evagruppe

Fachrichtungsübergreifende Gruppen geben 
Rückmeldung (Zeit?):

1. Was fällt uns auf? Was sollte vertieft 
diskutiert werden?

2. Welche Konsequenzen sollen gezogen 
werden?
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